



FRATERNITÉ  
DES CONSTABLES  
DU CONTRÔLE ROUTIER  
DU QUÉBEC



**Communiqué 2024-21**  
**17 avril 2024**  
**Interventions à haut risque**

Bonjour à tous,

Deux interventions à haut risque sont survenues en moins de 24 heures au bureau de Val d'Or.

D'abord lundi soir alors que les contrôleurs sont en patrouille statique un véhicule de promenade passe à côté d'eux en défectuosité majeure (pas de feu de position). Les agents l'interceptent. Tout de suite le conducteur a les baguettes en l'air et questionne les pouvoirs de l'agent en refusant de s'identifier. Après moult argumentations et demande d'assistance des collègues et de la Sûreté du Québec, le conducteur décide d'embrayer son véhicule et il fonce sur l'agent qui venait de l'intercepter, ce dernier a été traîné sur quelques mètres avant que le conducteur ne s'arrête (il est blessé légèrement au genou et au bras). Les agents arrivent en support et ils procèdent à l'arrestation de l'individu. La police qui est elle aussi arrivée sur les lieux participe car le prévenu résiste activement. Les policiers ordonnent au conducteur de se soumettre à l'ADA ce qu'il refuse.

Il sera amené au poste et accusé -entre autres- d'agression armée (avec son véhicule routier) contre un agent de la paix, de refus de se soumettre à l'ADA et d'entrave.

24 heures plus tard une autre équipe travaillant toujours de soir constate qu'un véhicule de promenade est arrêté en plein milieu de nulle part, sans lumière et deux des portes de la voiture dont celle du conducteur sont ouvertes. L'agent décide d'aller voir s'il y a quelqu'un à l'intérieur et si le citoyen a besoin d'aide. Lors de son approche il constate que l'homme est semi couché sur le siège du conducteur et que plusieurs pots de pilules traînent sur le banc du passager et dans le véhicule. Son discours n'est pas cohérent. Alors que l'agent allait informer le prévenu qu'il est en état d'arrestation l'homme leur saute dessus sans préavis et les charge avec un objet qu'ils ne parviennent pas à identifier. Il décide de s'enfuir en courant. Les agents de la SQ appelés en renfort arrivent sur les entrefaites. Du poivre de cayenne est utilisé -sans succès- et à l'aide du bâton télescopique utilisé à multiples reprises ils parviennent à menotter l'homme qui lui sera accusé de voie de fait sur un agent de la paix, entrave et il a dû se soumettre à une prise de sang pour connaître la teneur des substances ingérées.

Votre exécutif.